



Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Grünflächen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Kloppenheim

über 101200

 . Juni 2022

Vorlagen-Nr. 22-O-17-0004
Tagesordnungspunkt 5 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Kloppenheim vom 18. Mai
Ernteprojekt „Gelbes Band“ in Wiesbaden
Beschluss Nr. 0016

Sehr geehrter Herr Wiegand,
sehr geehrte Damen und Herren,

gerne teile ich Ihnen den Sachstand zur geplanten Umsetzung des Projekts „Gelbes Band“ auf Grundlage der Informationen des Umweltamtes mit.

Geplant ist eine zweijährige Pilotphase zur Einführung „Gelbes Band“. Danach folgt die Entscheidung über eine Verstetigung des Angebotes nach einer Abfrage bei den Ortsverwaltungen, Ortsbeiräten und einer Evaluation durch das Umweltamt.

Die Konzeption ist in Arbeit. Nachfolgend zentrale Eckpunkte des Konzepts:

- Wer seinen Baum oder Bäume zum Abernten freigeben möchte, meldet dies beim Umweltamt (36) und markiert den Baum/die Bäume mit einem Gelben Band. 36 veröffentlicht die Standorte zur Orientierung.
- Details zur Veröffentlichung sind noch im Klärungsprozess. Minimallösung für die Pilotphase ist eine Standortliste, die auf der städtischen Internetseite als PDF veröffentlicht wird. Im Falle einer Verstetigung könnte eine webgestützte Lösung mit digitaler Karte entwickelt werden - etwa auf Grundlage des Baumfällkatasters.
- Ausgabestellen der Bänder sind die Ortsverwaltungen und der Umweltladen.
- Die Bänder sind aus umweltfreundlichem reißfestem Papier, wie sie in der Forstwirtschaft eingesetzt werden. Die Bänder sollen mit dem Logo der LHW, QR Code zur Webseite o.ä. versehen werden.

- Sollte sich das Projekt etablieren, ist der Verleih von Apfelpflückern angedacht, um eine schonende Ernte zu gewährleisten. Die Apfelpflücker werden von 36 beschafft und im Umweltladen ausgegeben.
- Die Aktion soll im August 2022 starten.
- Federführung für das Projekt hat das Umweltamt.
- Es wird eine breite Öffentlichkeitsarbeit über die städtische Internetseite, Flyer, Presse usw. geplant.

Das Land Hessen plant eine landesweite Aktionswoche Gelbes Band in 2022. Hieraus können voraussichtlich Synergien bei der Durchführung und Beteiligung an der Aktion resultieren. Es wurde bereits Kontakt zum Ausrichter aufgenommen.

Für weitere Fragen steht Ihnen Frau Außem im Umweltamt unter der Telefonnummer 0611 31-4362 gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'W. Außem', written in a cursive style.